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ACTA 60-2023 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 2 

 3 

VIERNES SEIS DE OCTUBRE DEL DOS MIL VEINTITRES A LAS DIECISÉIS 4 

HORAS CON CATORSE MINUTOS EN EL SALÓN COMUNAL EN PITAL DE SAN 5 

CARLOS.-   6 

ASISTENCIA. – 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Juan Diego González Picado 10 

(Presidente Municipal), Ashley Tatiana Brenes Alvarado (Vicepresidente), María 11 

Daniela Chacón Arce, Luis Fernando Porras Vargas, Alexander Vargas Porras, Diana 12 

María Corrales Morales, Luis Fernando Solís Sauma, José Pablo Rodríguez 13 

Rodríguez, Vanessa Ugalde Quirós. --   14 

 15 

REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS): Evaristo Hernández Arce, Magally 16 

Herrera Cuadra, Álvaro Ignacio Esquivel Castro, Marianela Murillo Vargas, Keilor 17 

Chavarría Peñaranda, Diego Armando Chiroldes López,  María Luisa Arce Murillo, 18 

Isabel Rodríguez Vargas, Luis Diego Bolaños Vargas.-   19 

 20 

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Hilda María Sandoval Galera, Xinia 21 

María Gamboa Santamaría, María Mayela Rojas Alvarado, Leticia Campos Guzmán, 22 

Thais Chavarría Aguilar, Anadis Huerta Méndez, Javier Campos Campos, Miguel 23 

Ángel Vega Cruz, Carlos Chacón Obando, Aurelio Valenciano Alpízar, Omer Salas 24 

Vargas. -   25 

 26 

SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Víctor Hugo Gamboa Brenes, Wilson 27 

Manuel Román López, Juan Pablo Gamboa Miranda,  Marino Carvajal Villalobos, 28 

Margarita Herrera Quesada, Maikol Andrés Soto Calderón, Laura Araya Vásquez, 29 
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Isabel Cristina Chaverri Hidalgo, Hellen María Chaves Zamora, Yania Esquivel 1 

Molina, Maybell Morales Ulate. –  2 

 3 

ALCALDESA MUNICIPAL: Karol Cristina Salas Vargas. –  4 

 5 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. – 6 

 7 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Delegaciones de la Tercera Cumbre Mundial 8 

Forjando Líderes para lograr la Paz en el Mundo .-  9 

 10 

VISITANTES: Vecinos de la comunidad de Pital de San Carlos.-  11 

 12 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Guillermo Jiménez Vargas, Hansel Gerardo 13 

Araya Jara.-  14 

 15 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Anayanzy Hidalgo Jiménez (Comisión). –       16 

 17 

ARTÍCULO I. 18 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. - 19 

 20 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, procede a dar lectura al 21 

orden del día, el cual se detalla a continuación:  22 

 23 

 1.- Comprobación del Quórum. –   24 

 25 

2.- Lectura del orden del día aprobado mediante el Artículo Nº VI, Acuerdo Nº 08, 26 

Acta Nº34 en la Sesión Ordinaria celebrada el lunes 12 de junio del 2023, en el Salón 27 

de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.   28 

 29 

 Tema a tratar: Celebración del 75 Aniversario de la creación del Distrito Pital.   30 
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3.-Oración. –   1 

 2 

Nota: Al ser 16:15 horas el señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, 3 

decreta un receso de una hora.-   4 

 5 

Nota: Al ser 17:15 horas el señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, 6 

retoma la sesión, contándose con todos los miembros del Concejo Municipal 7 

presentes.-   8 

ARTÍCULO II. 9 

ORACIÓN. - 10 

 11 

 La señora Thais Chavarría Aguilar, Síndica Propietaria del Distrito de Pital, dirige la 12 

oración. –    13 

ARTÍCULO III. 14 

CELEBRACIÓN DEL 75 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DEL DISTRITO PITAL. 15 

 16 

 Celebración del 75 Aniversario de la creación del Distrito de Pital de San 17 

Carlos.-  18 

Se recibe al señor Otto Esquivel Espinoza, Vicepresidente de la Asociación de 19 

Desarrollo Integral de Pital, quien brinda un agradecimiento al Concejo Municipal 20 

en pleno por el espacio brindado y por la realización de esta sesión extraordinaria 21 

por motivo de la celebración el 75 Aniversario de la creación del Distrito de Pital de 22 

San Carlos.  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 Palabras del señor Sergio Moret Manjarrez, miembro de la Tercera cumbre 1 

mundial construyendo líderes para un mundo mejor.-  2 

 3 

Se recibe al señor Sergio Moret Manjarrez, quien brinda las siguientes palabras: 4 

Estamos aquí presentes porque hemos sentido mucha satisfacción y honor de 5 

participar en la Tercera Cumbre Mundial Forjando Líderes para lograr la Paz en el 6 

Mundo, la representación que tenemos no solo nos llena de satisfacción, sino que nos 7 

hace promover ante todos los que nos hacen el honor de escucharnos que somos 8 

desde luego una Cumbre que está integrada por varios países, pero que 9 

consideramos que esos varios países están indiscutiblemente hermanados en la 10 

búsqueda constante del bien común, en la búsqueda constante de los valores que son 11 

necesarios que se lleven a la práctica, porque la ética es la teoría, pero la práctica es 12 

la moral que encierra precisamente la axiología que es la suma de valores y que uno 13 

de los valores que necesitamos más para el equilibrio y la paz es precisamente el 14 

respeto y con todo respeto estamos presentes aquí con ustedes mexicanos, 15 

guatemaltecos, salvadoreños, hondureños y países desde luego que están 16 

hermanados con ustedes con Costa Rica por eso en ese 75 aniversario de Pital de 17 

San Carlos venimos con mucha satisfacción abrazarlos y a desearles que no solo 18 

sean 75 años, sino que siempre se multipliquen y que estén llenos de paz y de 19 

tranquilidad que Dios esté con ustedes muchas gracias. Así mismo cada uno de los 20 

miembros de la Tercera Cumbre Mundial se presentan y brindan unas breves palabras 21 

a todos los presentes y felicitan a la comunidad del Distrito de Pital por su 75 22 

Aniversario.  23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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El señor José Roberto Guzmán Pérez, de Veracruz de México, quien pertenece a la 1 

Academia Nacional e Internacional de Poesía y columnista en la Revista de TV Mundo 2 

Digital, brinda un saludo a todos los presentes, el cual se detalla a continuación:      3 

 4 

México feliz te saluda Pital, Costa Rica, Pura vida, amor en tus brazos se anida, veo 5 

tu felicidad desnuda, traemos nuestro romance de amor, de hermandad, dicha y de 6 

ternura, solidaridad y cultura, estamos aquí con mucho honor mexicanos de actitud 7 

audaz, viviendo la bohemia sana con esta comunidad tenaz, fraternidad sincera 8 

emana nuestra poesía es símbolo de paz, es amor a la mexicana.  9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 Reseña histórica del Distrito de Pital.- 20 

 21 

El señor Javier Valverde, vecino de Pital de San Carlos, brinda una breve reseña 22 

histórica sobre el Distrito de Pital, la cual se detalla a continuación: 23 

 24 

El Señor Javier Valverde, oriundo de Pital de San Carlos, brinda una pequeña reseña 25 

del Distrito de Pital, la cual se detalla a continuación: Pital lo descubre un ciudadano 26 

nicaragüense que se llamó Gregorio Munguía, él vino venía con su señora y 27 

lastimosamente no se conoce el nombre de la señora, porque entre ellos él le decía a 28 

ella amorcito y ella le respondía cariñito, nunca nadie supo cómo se llamaba ella, pero 29 

Don Gregorio Munguía venía prófugo de la justicia nicaragüense, no por no por 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 60-2023 

PAG.6 

Viernes 06 de octubre del 2023     Sesión Extraordinaria 
 

razones eh vandálicas, sino por política nada más, era un gran curador de mordeduras 1 

de serpiente, se decía que la persona que llegaba donde él podría estar ya muy mal 2 

él salía a la montaña un ratito traía unas hierbas e inmediatamente la persona estaba 3 

curada, eso es en 1901,  en 1907 por la influencia de Don Gregorio Munguía que su 4 

principal actividad era la extracción del látex del árbol de hule, que se usaba para 5 

hacer capas, sombreros, polainas y hasta hacían unos sacos especiales para ir a traer 6 

el diario que no se les mojara por los temporales, entonces esa era una actividad que 7 

él tenía en 1907 llegan seis nicaragüenses más llega Don Emilio Chevez, Don Eulalio 8 

González , Don Isabel Suazo, Don Julián Raudes y  Emilio llegan todos con la misma 9 

idea extraer látex del árbol de hule, pero resulta que en ese 1907 ya se juntan tres 10 

costarricenses que esos no venían por extraer el látex del hule, esos venían como 11 

decían ellos a hacer un clarito en la montaña, esas tres personas era don Rafael 12 

Chavarría de cuya estirpe tenemos aquí una gran descendencia, también venían Don 13 

Ramón Delgado y su esposa Doña Petronila Córdoba, a este señor le caben como 14 

tres cosas bonitas de Pital número uno, a Don Ramón Delgado le cabe Haber puesto 15 

el nombre de Pital, de una manera sencilla quizás así un poco casual, resulta que él 16 

en aquellos días iba por la montaña y de pronto está delante de un tigre muy grande, 17 

él no sabía qué hacer, si avanzaba donde el de una vez lo liquidaba y si daba la 18 

espalda peor, afortunadamente llevaba un 28, que era un cuchillo largo y se batió a 19 

muerte con el tigre y lo mató, entonces llega donde los otros compañeros y él todo 20 

rondo, todo motivado les dice que había matado un tigre, los compañeros le decían 21 

pero dónde fue eso Ramón y dice pues allá arriba, en la quebrada del Pital, del pital 22 

le decía él porque esta quebrada tenía en ese entonces en sus laterales una planta 23 

que se llama Pita, de manera que Pita o sea Pital era el sustantivo colectivo de Pita, 24 

Entonces él decía allá arriba en la quebrada del pital, ahí empezó a decirse quebrada 25 

de Pital y así siguió la tradición hasta que ya todo se queda como Pital, Don Ramón y 26 

doña Petronila también le cabe el honor de haber dado a luz el primer Pitaleño, que 27 

se llamó Marco Tulio Delgado Córdoba, también lo malo de esto es que cuando Doña 28 

Petronila dio a luz a su hijo ahí muere y resulta que entonces es la primera persona 29 

que está enterrada en nuestro cementerio que está en Puerto Escondido que dicen 30 
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que era uno de tantos, porque antes había otro por allá en la Josefina, ahí empiezan 1 

las personas a hacer este pueblito, ya en 1920 se suman otras personas como Don 2 

Jorge Alvarado, Don aquilino Vargas y otros que van llegando que ahí los tengo en un 3 

cuadernito en una forma más o menos de acuerdo al año en que iban llegando a Pital, 4 

hay mucho que hablar de Pital tal vez alguien se pregunta y por qué San Antonio, esto 5 

también es una historia, la historia dice que en 1931 se hizo un turno aquí en Pital, no 6 

había donde hacer turnos entonces se hizo en los patios de don Rubén Vega y dejó 7 

la suma de 47 colones el turnito y bueno para ese entonces 47 como que para algo 8 

servían y ahí estaban esos 47 colones y en una reunión de la Junta Edificadora que 9 

estaba presidida por Aquilino Vargas, un señor que era el secretario se llamaba 10 

Romualdo Esquivel les dijo  compañeros ahí tenemos esa platilla y Pital no tiene 11 

patrono, por qué no nos vamos y compramos una imagen y  le ponemos patrono a 12 

Pital eso lo dijo Don Romualdo Esquivel, Don Ramón Lizano que era el Vicepresidente 13 

le dice yo estoy de acuerdo con usted, pero caramba usted sabe que yo quisiera a 14 

San Antonio de Padua,  el que propuso quería que fuera San Francisco de Asís, Don 15 

aquilino les dice mire yo soy su Presidente pero no estoy al lado de ninguno de 16 

ustedes, así es que la monedita va para arriba y ganó Don Ramón porque él iba con 17 

San Antonio es por esa razón es que tenemos un San Antonio, hay muchas historias 18 

para hablar,  por ejemplo los sacos ahulados que hacían ellos en algún momento hubo 19 

una crecida, una arriada del río Tres Amigos que no paraba y la gente de aquí tenía 20 

mucho en cuanto a carne, maíz de todo eso tenían en abundancia, pero resulta que 21 

no habían ni fósforos, ni candelas para mantener una luz tuvieron que juntar un 22 

montón de panales de abeja para formar una pelota de cera y ahí pusieron un pabilo 23 

y ahí encendieron  y de ahí tenían que ir a traer todos el poquito de fuego que 24 

necesitaban, resulta que en esa crecida de Tres Amigos uno tuvo la idea de traer un 25 

mecate grande porque habían otras gentes al otro lado que no podían pasar, resulta 26 

que la gente ideó, mandaron un mecate para allá a ver si llegaba y de verdad llegó 27 

hasta allá y allá lo agarraba, entonces lo que hicieron fue inflar esos sacos los 28 

amarraron de la manera más fuerte que pudieron y una persona se agarraba del saco 29 

tiraban la cuerda para allá el extremo y se tiraba y los de lado allá jalaban rápido el 30 
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saco y así empezaron a pasar los más osados, los más temerarios empezaron a pasar 1 

y bueno ya esos iban a Aguas Zarcas traían fósforos, candelas, sal básicamente, de 2 

esa manera tuvieron que vencer nuestros primeros amigos. Pital sigue y sigue y 3 

justamente el 5 de noviembre de 1948 el decreto número 36 declara a Pital distrito y 4 

eso es lo que estamos celebrando hoy o sea en estos días estamos celebrando que 5 

vamos a cumplir 75 años de Distritado, en los primeros 25 años la Asociación de 6 

Desarrollo pudo realizar un evento que se llamó las Bodas de Plata de Pital y más allá 7 

en el 98 también se hicieron las Bodas de Pro de Pital y ahora estamos cumpliendo 8 

75 años si yo hubiera estado lo hubiera puesto así Bodas de Rubí, pero son otras las 9 

personas que están y lo pusieron 75 aniversario, pero son tres veces que hemos ido 10 

cumpliendo 25 años 50 75 de distrito de Pital. Me parece que uno de los grandes 11 

acontecimientos para Pital fue la Constitución de la Asociación de Desarrollo ¿Por 12 

qué? porque a partir de ahí ya teníamos una junta que tenía personería jurídica y que 13 

podía enfrentar retos que había que vencer, esta asociación se funda el 8 de diciembre 14 

de 1972 con 251 afiliados, para mí el principal logro de esa asociación es haber 15 

comprado esta finca con sus 10 manzanas, 8.457 varas que es su área y que 16 

prácticamente estamos como montados en caballo blanco porque si necesitábamos 17 

un salón comunal aquí estaba el terreno, allí hay un estadio, hay un redondel y todavía 18 

nos sobran como cinco o seis manzanas, ese fue el principal logro y sobre todo en 19 

aquellos días era muy difícil comprar tal cantidad de terreno porque la gente solamente 20 

piensa en poquito y entonces a mí me decían que yo era un loco que por qué tenía 21 

que comprar tanto terrenos y lo que ocupábamos era solamente una manzana, dije 22 

bueno algún día ocupamos mucho, algún día y vea usted que hoy se está ocupando 23 

ya bastante terreno, todo para muy buenas cosas y eso nos dice que no fue mala la 24 

adquisición de toda esta finca en su momento, esta finca se compró ahorita,  el 23 de 25 

noviembre cumplimos los 50 años de haberla comprado, en aquel momento como les 26 

digo costó 108.457 colones, una valoración de los mismos peritos de los bancos hace 27 

como 8 años ya la valoró en 966 millones de colones, quiere decir que se le compró 28 

algo importante para la comunidad, muchas gracias. 29 

 30 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 Entrega de reconocimientos a personas destacadas que han llevado en 10 

alto el nombre del Distrito de Pital .- 11 

 12 

El señor Otto Esquivel Espinoza, Vicepresidente de la Asociación de Desarrollo 13 

Integral de Pital, da lectura a una breve reseña de cada uno de los agasajados en 14 

conmemoración del 75 Aniversario del Distrito de Pital y a la vez se procede con la 15 

entrega de un pergamino por parte de los señores de la Tercera Cumbre Mundial 16 

Construyendo Líderes para un Mundo Mejor, se detalla la lista de las personas 17 

destacadas. 18 

 19 

1. Fran Banos, brinda apoyo financiero a la Expo Pital 2023. 20 

2. Ricardo Monge Herrera, brinda apoyo al desarrollo comunal de Pital. 21 

3. Carlos Flores Sánchez, primer exportador de piña de la zona de Pital. 22 

4. Rodolfo Barrantes Rodríguez, brinda apoyo al desarrollo comunal de Pital. 23 

5. Víctor Hugo Barrientos Vega, empresario destacado de la zona de Pital. 24 

6. Javier Valverde Porras, primer Presidente de la Asociación de Desarrollo 25 

Integral de Pital y Fundador de Radio Pital. 26 

7. Eva Quesada Rodríguez, primer premio a nivel Nacional de cuentos del 27 

Ministerio de Educación Pública. 28 

8. Yorleny Chacón Gómez, premio nacional de Pymes (pequeña y media 29 

empresa). 30 
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9. Martha Méndez Barahona, miembro fundador de la Biblioteca Pública de Pital 1 

“George Azaria” 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 Palabras del señor Rodolfo Barrantes Rodríguez, Expresidente de la 1 

Asociación de desarrollo Integral de Pital de San Carlos.- 2 

 3 

El señor Rodolfo Barrantes Rodríguez, Ex presidente de la Asociación de Desarrollo 4 

Integral de Pital, actualmente colaborar activo con dicha asociación, brinda el siguiente 5 

mensaje: 6 

 7 

Muchísimas gracias por este merecido reconocimiento, pero sobre todo muchísimas 8 

gracias a todos los que han estado trabajando tan fuertemente en la organización de 9 

este evento. Hoy nuestro país está pasando tal vez por la encrucijada más difícil de 10 

toda su historia, nunca habíamos tenido una invasión como la que tenemos hoy día 11 

con las drogas, nunca habíamos tenido el tráfico inmenso de gente sin techo y con 12 

hambre cruzando nuestras fronteras buscando abrigo allende de las fronteras, nunca 13 

habíamos visto nuestros pueblos pequeños y laboriosos siendo invadidos por la 14 

necesidad de buscar un abrigo más económico para poder vivir, pero sobre todo 15 

muchísimas gracias a todos los organizadores de este evento porque de esta manera 16 

es que se puede construir la Costa Rica que necesitamos ardientemente, 17 

fervientemente y con todo nuestro impulso rescatarla y hacerla llegar a donde 18 

verdaderamente Costa Rica siempre estuvo, quiero agradecer profundamente este 19 

reconocimiento en nombre de todo el pueblo de Pital, hoy se le hizo un reconocimiento 20 

a la familia Monge, se le hizo un reconocimiento a la familia que donó también la Plaza 21 

principal donde está hoy el centro del pueblo, un reconocimiento a un señor que 22 

también dio el lugar donde está la Escuela de Pital, esos reconocimientos siguen 23 

siendo válidos a lo largo de los tiempos, pero más importante es que todas los las 24 

personas que estamos acá de buena voluntad y llenos de espíritu de lucha, luchemos 25 

ardientemente por salvar a nuestro país que está en un grave peligro, estamos siendo 26 

invadidos por el narcotráfico, nunca había visto informaciones más peligrosas como 27 

que Costa Rica es el país que más drogas está pasando hacia el norte de Colombia, 28 

de las inmensas cantidades de drogas sembrada abiertamente en Suramérica y de 29 

los cientos de miles de personas que están muriendo todos los días por el abuso de 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 60-2023 

PAG.12 

Viernes 06 de octubre del 2023     Sesión Extraordinaria 
 

las drogas, tenemos que hacer un esfuerzo para salvar a nuestros niños, veamos hoy 1 

lo que está pasando con nuestra educación, vea lo que está pasando hoy con nuestras 2 

escuelas, lo que está pasando hoy con el robo inclusive de los pupitres, de los libros 3 

y de las computadoras con las que los niños tienen que trabajar, despertemos por 4 

favor costarricenses y hagamos un esfuerzo todos porque es la única manera que 5 

tenemos de salvar a Costa Rica y es el pueblo unido y valiente de este lugar de Pital 6 

de San Carlos, donde nosotros verdaderamente pusimos un grano de arena, mi padre 7 

llegó aquí a caballo de Alajuela, cambiando de caballo en Zarcero, hoy estamos 8 

disfrutando de todo este progreso, pero tenemos que cuidar ardiente y fervientemente 9 

a cada niño que tenemos, no podemos permitir que los cientos y miles de niños que 10 

se van a quedar sin educación vengan a ser parte del problema del país, hagamos un 11 

esfuerzo sobrenatural juntémonos aún más fuertemente para que podamos rescatar 12 

al menos en esta gran comunidad de Pital lo que verdaderamente necesitamos que 13 

es la paz, el estudio y la tranquilidad, cómo es posible que hoy día nosotros estemos 14 

a punto de saber que la Inteligencia Artificial va a pasarle por encima a las personas 15 

que no han tenido educación y formación, eso es un peligro enorme, tenemos que 16 

hacer ese esfuerzo, los invito y les ofrezco todo mi esfuerzo y toda mi colaboración en 17 

la medida que lo tenga para que verdaderamente volvamos a tener nuestras aulas 18 

llenas de alumnos desesperadamente buscando el conocimiento y los padres tratando 19 

de que los niños lleguen a la escuela, abrir fuentes de trabajo, abrir todos los esfuerzos 20 

que sean necesarios para rescatar la juventud que va a ser la Costa Rica de hoy en 21 

25 años, muchas gracias. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 60-2023 

PAG.13 

Viernes 06 de octubre del 2023     Sesión Extraordinaria 
 

Palabras del señor Víctor Hugo Vega, empresario destacado de la zona de 1 

Pital. 2 

 3 

El señor Víctor Hugo Vega, empresario destacado de la zona de Pital, manifiesta lo 4 

siguiente: 5 

 6 

Agradecer la presencia de doña Karol Salas, Alcaldesa Municipal, del Concejo 7 

Municipal y a todos los distinguidos Pitaleños y Pitaleñas que nos acompañan,  quiero 8 

decirles que estoy muy agradecido por el reconocimiento que no han hecho hoy, pero 9 

sinceramente estoy más agradecido porque se haya reconocido por ejemplo al señor 10 

Javier Valverde, un gran líder en cuya administración se compró este terreno que hoy 11 

disfrutamos, a Don Rodolfo si no hubiera sido por él, este terreno se hubiera perdido, 12 

Martha Méndez y don Rodolfo salvaron este terreno y en consecuencia el pueblo no 13 

debe olvidar esas cosas, agradezco mucho, pero agradezco más por todas esas 14 

personas.  15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 Palabras por parte de algunos miembros del Concejo Municipal.- 25 

 26 

La señora Thais Chavarría Aguilar, Síndica Propietaria del Distrito de Pital, manifiesta: 27 

La señora Thais Chavarría Aguilar, Síndica Propietaria del Distrito de Pital, manifiesta:  28 

Muchísimas gracias a los miembros de la mesa principal, Presidente Municipal, 29 

Vicepresidente, Doña Karol Salas, Alcaldesa Municipal,  señores Regidores, síndicos 30 
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y todo el pueblo que nos acompaña representando diferentes instituciones y 1 

especialmente a la Delegación de la Tercera Cumbre que nos visita y ha hecho 2 

recorrido en estos días por diferentes partes del distrito, estamos muy agradecidos 3 

por esa visita y esperamos que den mucho fruto las actividades que nos han traído. 4 

Muchas gracias a Don Javier por la historia y la reseña que nos ha hecho, quiero 5 

decirles que estoy muy orgullosa de ser Pitaleña, de ser la nieta los tres costarricenses 6 

fundadores de Pital, uno de ellos es mi abuelo paterno, por eso estoy muy orgullosa 7 

porque sé que dieron luchas tremendas para lograr que este distrito caminara de 8 

pasito en pasito por los barriales y por las veredas y hoy vemos un distrito de más de 9 

20.000 habitantes con un empuje económico muy fuerte nacional e internacional como 10 

es la piña, es el rodeo, como son muchísimas actividades que se desprenden de este 11 

Distrito, realmente 75 años muy bien aprovechados y por aquellas personas que ya 12 

no están y lograron abrirnos camino para que muchas personas que amamos nuestro 13 

distrito sigamos trabajando por el bienestar de los niños, los jóvenes y adultos 14 

mayores porque tenemos muchos por hacer pero, hoy no vamos a pedir lo vamos a 15 

dejar para mañana porque hoy es día de celebrar.       16 

 17 

El señor Evaristo Arce Hernández, Regidor Municipal, indica: Agradecer a Dios por 18 

estar en esta sesión solemne extraordinaria del Concejo Municipal, agradecerle a los 19 

compañeros Regidores y Regidoras, a los Síndicos y Síndicas de este hermoso 20 

cantón, a toda la representación Internacional que hoy engalanan esta celebración, 21 

agradecer a todos los Pitaleños que durante estos 75 años han forjado un Distrito 22 

progresista, un Distrito social, un Distrito que pensó también en las clases más 23 

vulnerables, por eso nos llena de orgullo la Cruz Roja, el Hogar para Adultos Mayores 24 

de Pital, nos llena de orgullo toda la dirigencia comunal, todos los líderes que durante 25 

tantos años han trabajado por este Distrito, agradecerles porque este Concejo 26 

Municipal hoy hace historia de estar acá conmemorando el 75 aniversario.   27 

 28 

La señora Karol Cristina Salas Vargas, Alcaldesa Municipal, expresa: Un saludo 29 

respetuoso para los miembros del Concejo, para los Síndicos y demás personas 30 
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presentes en el salón y por supuesto también un saludo especial para los invitados 1 

internacionales representantes de diferentes organizaciones, felicitar a toda la 2 

comunidad de Pital, a todas las familias Pitaleñas que están en este aniversario 3 

número 75 de la fundación de este Distrito, agradecer a todos los organizadores y 4 

toda la coordinación de estos festejos, ha sido una tarea ardua, pero muy necesaria, 5 

muy merecida porque son parte de este gran cantón, son parte de San Carlos y hay 6 

una gran historia mucho más allá del 75 aniversario, bien lo decía Don Javier que la 7 

historia viene desde 1901 cuando llega el primer señor acá Don Gregorio a estas 8 

tierras de Pital, así que desearles muchísimos éxitos y bendiciones en esos festejos y 9 

éxitos también en los siguientes proyectos para este Distrito.   10 

 11 

La señora Diana María Corrales Morales, Regidora Municipal, manifiesta: Es un honor 12 

poder compartir en esta sesión del Concejo Municipal el 75 aniversario de este Distrito 13 

tan hermoso de Pital de San Carlos. San Carlos le debe mucho a Pital, mucho de lo 14 

que es San Carlos es representado acá en Pital cuando nosotros hablamos que San 15 

Carlos es uno de los cantones más productivos del país y uno de los que guarda más 16 

biodiversidad en el país estamos ciertamente refiriéndonos en gran parte al distrito de 17 

Pital que es sumamente grande también, estamos hablando de un Distrito que usted 18 

puede recorrer en vehículo por hora y media y todavía no ha terminado de recorrerlo, 19 

es sumamente grande desde aquí hasta la frontera con nuestros hermanos de 20 

Nicaragua, realmente es Distrito con muchísima más historia, como bien lo 21 

mencionaron ahora son 75 años formalmente desde su fundación pero realmente hay 22 

muchísima historia y riqueza inmersa  en este Distrito, ni que recordar que por aquí 23 

por este Distrito pasaron nuestros héroes y que a través de la cuenca del Río San 24 

Carlos tan importante para el país ha pasado tantísima historia también, desde 25 

algunos recordarán la catástrofe que hubo también muy cerca de nuestra frontera con 26 

Nicaragua donde recibimos acá en nuestro país a personas para intentar salvarle la 27 

vida y es Pital de San Carlos el que lo recibió, cada vez que hablo con turistas de que 28 

vengan a visitar Pital no  termino de hablar y no me alcanzan los minutos para poder 29 

hablar de toda la riqueza natural que hay en este distrito, de cómo guardamos una 30 
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reserva como Maquenque tan importante para todo el país y para Centroamérica y de 1 

cómo somos parte del cuido de nuestro Parque del Agua porque de ahí también 2 

muchísimas comunidades de Pital se alimentan y pueden producir y vivir con una 3 

calidad de vida mucho mayor, creo que este Distrito está llenísimo de líderes y gracias 4 

a ellos en los diferentes ámbitos se ha construido lo que hoy tenemos, ha sido gracias 5 

a líderes que han puesto su visión a futuro para construir un parque, una iglesia, una 6 

escuela, una clínica y para construir de todas esas cosas que hoy el distrito disfruta, 7 

de verdad que cuando usted recorre un Distrito como este y ve aquellas inmensidades 8 

de árboles que todavía guardan su espacio, es como una memoria a aquello tan 9 

hermoso que este Distrito eh todavía tiene y todavía debe preservar, cuando usted 10 

recorre el distrito y ve aquel montón de aves hermosas recorriendo los aires. aquellos 11 

Congos que suenan en una noche despejada, aquella luna preciosa y aquel cielo 12 

esplendoroso que todavía podemos ver y disfrutar, de verdad que este cantón 13 

necesita seguir construyendo esos líderes porque los desafíos todavía continúan y 14 

ustedes y yo lo sabemos, desafíos por cuidar el agua, desafíos por la educación, 15 

desafíos por nuestros atletas, grandísimos atletas que han salido de este distrito y 16 

todos los desafíos que tenemos en seguridad y en seguridad alimentaria, la lucha 17 

continúa pero hoy estamos de fiesta porque lo que se ha hecho hasta ahora gracias 18 

a grandes líderes es  un buen aviso de que Pital está para seguir adelante y para 19 

seguir construyendo una Costa Rica mejor, Muchas gracias es un honor estar acá 20 

compartiendo con ustedes. 21 

 22 

El señor Luis Fernando Porras Vargas, Regidor Municipal, indica: Hoy se visten de 23 

gala los Pitaleños y realmente quiero felicitarlos porque hay un dicho que dice, que 24 

honor a quien honor merece y es de bien nacidos ser agradecidos, tuve la dicha muy 25 

pequeño que viajaba con mi padre por esta zona, tuvo finca en el Saíno de  Pital y 26 

conocí estos señores siendo yo un niño, estos señores que lucharon, que trabajaron 27 

muy fuerte y que todavía están aquí apoyando a la Asociación de Desarrollo, quiero 28 

agradecerle hoy a la Asociación de desarrollo de este Distrito por haber tenido ese 29 

acierto en esta celebración, ese acierto de darle un lugar a los que realmente formaron 30 
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y forjaron este Distrito tan bello Pital, sinceramente eso de eso se trata, como lo dije 1 

antes honor a quien honor merece estos señores valiosos y hace la casualidad que 2 

ayer en una reunión con la Asociación de Desarrollo de Venecia hablamos 3 

precisamente de nuestros antecesores, de la gente que había dejado esa huella tan 4 

grande en forjar un Distrito como Venecia y en este caso aquí el de Pital. Felicidades 5 

a todos los Pitaleños y en especial felicidades a la Asociación de Desarrollo por haber 6 

homenajeado a estos grandes hombres y mujeres que hicieron grande este Distrito 7 

precioso.   8 

 9 

El señor José Pablo Rodríguez Rodríguez, Regidor Municipal, manifiesta:  10 

Muchísimas gracias por invitarnos a ser parte de esta celebración, 75 años es toda 11 

una vida, 75 años representan todo el desarrollo de un Distrito que sin temor a 12 

equivocarme es de los más productivos del país, es un Distrito sumamente importante 13 

para la economía nacional y también es un Distrito con muchísimo talento, quisiera 14 

invitar al distrito de Pital a que tal vez si hoy no tuvimos la oportunidad nos hagan 15 

llegar a la Municipalidad la lista necesidades, porque  sé que deben ser muchísimas 16 

desde el punto de vista de seguridad, educativo, de infraestructura, desde muchos 17 

puntos de vista Pital debe tener necesidades y el Gobierno Local viene llamado y está 18 

obligado porque eso es lo que nos encomienda los sancarleños a que tomemos el 19 

presupuesto y lo devolvamos a las comunidades, entonces creo que es justo y Pital 20 

se lo ha ganado que la Municipalidad de San Carlos le devuelve en obra, en mucha 21 

más obra de la que se pudo haber hecho hasta ahora, sí invito a la Asociación de 22 

Desarrollo, a los representantes del Concejo Pital que nos hagan llegar esa lista de 23 

necesidades, invito a todos los distritos a que lo hagan, porque tenemos que empezar 24 

a priorizar y a ejecutar por el bien de los sancarleños, quisiera hacer eco y de toda la 25 

sesión de hoy que ha sido muy engalanada, muy bonita y los felicito por esos 26 

reconocimientos, quiero hacer eco de las palabras de Don Rodolfo Barrantes, 27 

podemos tener las fiestas que hay que tenerlas pero si bien es algo que nos da alegría 28 

como bien dijo Don Rodolfo estamos en un punto de inflexión como nación, estamos 29 

en un momento como país que se nos está yendo de las manos y no digo esto con 30 
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afán de ser pesimista en una fiesta, lo digo con afán de que reflexionemos como bien 1 

lo dijo Don Rodolfo, de que tratemos de ver hacia los niños y hacia los jóvenes y que 2 

les contemos ¿Cuáles son las tradiciones? como esta que se está celebrando, que 3 

les tratemos de inculcar las buenas costumbres que nos inculcaron a nosotros y como 4 

bien lo dijo Don Rodolfo es importante que nos aboquemos a la educación, pero que 5 

también nos aboquemos a unirnos, porque si los del frente, los criminales, la gente 6 

que está organizándose nos ganan la carrera, no va a haber educación, no va a haber 7 

salud, no va a haber infraestructura que valga, necesitamos como país hacer un alto 8 

en el camino y aprovecho esto para hacerle un llamado también al Gobierno Central 9 

necesitamos coordinar que se pongan de acuerdo los tres poderes de la República el 10 

Legislativo, Judicial  y Ejecutivo para que dejen de estar tirándose las culpas de uno 11 

al otro, se pongan de acuerdo de una vez por todas para poder enfrentar esta situación 12 

que estamos viendo como país y que también tomen en cuenta los Gobiernos Locales 13 

para que todos hagamos un solo frente nacional para que logremos enfrentar esta 14 

crisis y podamos recuperar el país, agradecerle a Don Rodolfo por hacer ese llamado 15 

de atención, porque dio el clavo, necesitamos de verdad ponerle atención a esas 16 

palabras y ojalá que esto tanto lo que dijo Rodolfo como lo que se ha hablado en este 17 

Concejo Municipal pueda llegar a las autoridades nacionales para que podamos hacer 18 

algo al respecto. 19 

 20 

El señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, manifiesta:  Hoy es un día 21 

de fiesta, un día para celebrar 75 años de desarrollo constante no es fácil,  conozco 22 

Pital desde los años 80 realmente cuando venía por aquí a ver lecherías y el Pital de 23 

hoy es algo completamente diferente, algo totalmente desarrollado, la producción que  24 

tiene Pital, producción de leche, la piña, la gran cantidad de otros cultivos de Raíces 25 

y tubérculos y el desarrollo que está teniendo la agroindustria es impresionante, aparte 26 

de eso el desarrollo urbano que está teniendo Pital es de atención y en medio de todo 27 

eso empiezan a generarse un montón de necesidades, después volví en la primera 28 

década del año 2000 me tocó también trabajar durante de 13 años para hacer realidad 29 

la carretera que abrió el desarrollo de este Distrito, creo que es el distrito que más se 30 
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ha desarrollado con el tema de la carretera Vuelta Kooper- Chilamate que vino a 1 

cambiar el desarrollo de la zona norte y también el desarrollo de Costa Rica, esto es 2 

importante que lo tengamos en cuenta porque el desarrollo de Pital no se va a detener 3 

y vienen cosas muy grandes, tenía muchos años de no venir por aquí y me encontré 4 

estas instalaciones que también las conocí en aquellos tiempos y esto es 5 

impresionante el desarrollo, pero hay algo que sí noté en la comunidad de los 6 

Pitaleños, los Pitaleños tienen una característica y es que tienen una gran solidaridad, 7 

porque vi trabajar aquí productores grandes y productores muy pequeños pero todos 8 

trabajando igual, todos por el mismo bien común y eso es lo que ha marcado la 9 

diferencia en Pital.   10 

 11 

 12 

Pital tiene necesidades de espacios sociales, un parque, Pital se merece un parque 13 

de verdad bueno, instalaciones deportivas mayores para la juventud y atacar la 14 

delincuencia y  toda la degradación social que vivimos, Pital necesita una mucho mejor 15 

infraestructura Vial, principalmente en las zonas más alejadas que es donde está la 16 

producción y donde se genera muchísimo empleo porque es un Distrito agropecuario 17 

y digo todo esto, porque todo lo que estoy diciendo es competencia de la Municipalidad 18 

como Gobierno Local, creo que hay una gran responsabilidad de esta Municipalidad 19 

que ya le ha aportado mucho a Pital, pero tiene que seguirle aportando para que se 20 

siga desarrollando y ya habrá tiempo para hablar de las necesidades y cómo se van 21 

a solventar, hoy es un día de fiesta, como regidor y representante del pueblo y 22 

representante de la Municipalidad los felicito a todos los Pitaleños y Pitaleñas por este 23 

gran Distrito que ustedes han construido con sudor y probablemente hasta con 24 

lágrimas, pero les ha ido bien, el futuro que ustedes tienen por delante es una 25 

maravilla, mis felicitaciones y mis respetos para todos ustedes. 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON TRES MINUTOS EL SEÑOR 19 

PRESIDENTE, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. –       20 

 21 
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 27 

Juan Diego González Picado             Ana Patricia Solís Rojas     28 

  PRESIDENTE MUNICIPAL                   SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 29 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 


